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─────────────────────────────────────────── 

令和２年 第４回 高 千 穂 町 議 会 定 例 会 会 議 録（第４日） 

                             令和２年12月18日（金曜日） 

─────────────────────────────────────────── 

議事日程（第４号） 

                         令和２年12月18日 午後２時00分開議 

 日程第１ 議案第87号 高千穂峡淡水魚水族館入場料徴収条例の一部改正について 

 日程第２ 議案第88号 高千穂町光ケーブルネットワーク施設の設置及び管理に関する条例の

一部改正について 

 日程第３ 議案第94号 高千穂町公の施設等指定管理者の指定について 

 日程第４ 議案第83号 高千穂町国民健康保険税条例の一部改正について 

 日程第５ 議案第84号 教育関係の公の施設に関する条例の一部改正について 

 日程第６ 議案第85号 高千穂町文化財保護条例の一部改正について 

 日程第７ 議案第86号 高千穂町コミュニティセンター使用料徴収条例の一部改正について 

 日程第８ 議案第95号 工事請負契約の締結について 

 日程第９ 発委第５号 地方議会議員の保障制度等の創設を求める意見書について 

 日程第10 閉会中の継続調査の申し出について 

────────────────────────────── 

本日の会議に付した事件 

 日程第１ 議案第87号 高千穂峡淡水魚水族館入場料徴収条例の一部改正について 

 日程第２ 議案第88号 高千穂町光ケーブルネットワーク施設の設置及び管理に関する条例の

一部改正について 

 日程第３ 議案第94号 高千穂町公の施設等指定管理者の指定について 

 日程第４ 議案第83号 高千穂町国民健康保険税条例の一部改正について 

 日程第５ 議案第84号 教育関係の公の施設に関する条例の一部改正について 

 日程第６ 議案第85号 高千穂町文化財保護条例の一部改正について 

 日程第７ 議案第86号 高千穂町コミュニティセンター使用料徴収条例の一部改正について 

 日程第８ 議案第95号 工事請負契約の締結について 

 日程第９ 発委第５号 地方議会議員の保障制度等の創設を求める意見書について 

 日程第10 閉会中の継続調査の申し出について 

────────────────────────────── 

出席議員（13名） 
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１番 佐藤さつき議員        ２番 板倉 哲男議員 

３番 磯貝 助夫議員        ５番 安在 昭則議員 

６番 本願 和茂議員        ７番 中島 早苗議員 

８番 馬原 英治議員        ９番 佐藤 久生議員 

10番 坂本 弘明議員        11番 工藤 博志議員 

12番 富髙健一郎議員        13番 富髙 友子議員 

14番 佐藤 定信議員                   

────────────────────────────── 

欠席議員（なし） 

────────────────────────────── 

職務のため議場に出席した事務局職員の職氏名 

局長 甲斐 順生         書記 佐藤健次郎 

────────────────────────────── 

説明のため出席した者の職氏名 

町長 …………………… 甲斐 宗之    副町長 ………………… 藤本 昭人 

教育長 ………………… 濵田 琢一    総務課長 ……………… 石渕 敦司 

財政課長 ……………… 佐藤 英次    税務課長 ……………… 須藤 浩文 

町民生活課長 ………… 興梠 晶彦    企画観光課長 ………… 山下 正弘 

福祉保険課長 ………… 有藤 寿満                      

農林振興課長兼農業委員会事務局長 ……………………………………… 甲斐  徹 

農地整備課長 ………… 佐藤 峰史    建設課長 ……………… 佐藤 雄二 

会計管理者 …………… 興梠 貴俊    病院事務長 …………… 戸髙 雄司 

保健福祉総合センター事務長 ……………………………………………… 林  謙一 

上下水道課長 ………… 江藤 良一                      

教育委員会次長兼教育総務課長 …………………………………………… 河内 晴彦 

監査委員 ……………… 中尾 清美                      

────────────────────────────── 

午後２時00分開議 

○事務局長（甲斐 順生事務局長）  皆様、こんにちは。御起立お願いいたします。一同、礼。 

〔起立・礼〕 

○事務局長（甲斐 順生事務局長）  御着席ください。 

○議長（工藤 博志議員）  これから本日の会議を開きます。 
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 本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

────────────・────・──────────── 

日程第１．議案第８７号 

日程第２．議案第８８号 

日程第３．議案第９４号 

○議長（工藤 博志議員）  日程第１、議案第８７号から日程第３、議案第９４号までの３件を一

括議題とします。 

 初めに、この議案３件について、総務産業常任委員長の報告を求めます。委員長、中島早苗議

員、登壇願います。 

○総務産業常任委員長（中島 早苗議員）  令和２年度第４回高千穂町議会定例会において、

１２月９日に総務産業常任委員会へ付託されました議案３件について、審査を終了しましたので、

高千穂町議会会議規則第４１条の規定により、経過とその結果を報告いたします。 

 １２月９日、中会議室において、企画観光課所管議案第８７号、第８８号、財政課所管議案第

９４号の審査を課長以下関係職員の出席を求め行いました。 

 初めに、企画観光課所管の議案第８７号、第８８号の条例改正案について一括説明を受けまし

た。 

 議案第８７号高千穂峡淡水魚水族館入場料徴収条例の一部改正について、障害者基本法、障害

者総合支援法など、障害者関連の法の趣旨に基づく改正で、内容として、条文３条中、入場料を

免除できる者として、第１号において身体障害者手帳及び療育手帳所持者と定めておりますが、

これに精神障害者保健福祉手帳所持者を加えるものです。 

 次に、議案第８８号高千穂町光ケーブルネットワーク施設の設置及び管理に関する条例の一部

改正について、議案第８７号同様に、障害者基本法、障害者関連の法の趣旨によるものですが、

条例第１２条及び第１４条において、引込み工事費及び利用料の減免について規定しており、そ

の中で、身体障害者手帳及び療育手帳所持者については減免できることとしておりますが、この

改正で精神障害者保健福祉手帳の所持者もこの減免の対象に加えるものです。 

 議案第８７号、第８８号の説明が終わり、質疑に移りました。 

 質疑、障害者手帳所持者は何人ぐらいですか。 

 答弁、身体障害者手帳所持者が８９０人、療育手帳所持者が１４６人、精神障害者保健福祉手

帳所持者が９３人です。 

 質疑、議案第８８号での引込み工事費及び利用料減免については、家庭内にこれらの手帳を所

持している人がいればいいですか。 

 答弁、町民税非課税の世帯で誰か一人手帳所持者がいれば減免になります。 
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 以上で質疑を終了し、討論、採決を行いました。 

 議案第８７号高千穂峡淡水魚水族館入場料徴収条例の一部改正について、討論なく、採決の結

果、全員賛成で可決すべきものと決しました。 

 議案第８８号高千穂町光ケーブルネットワーク施設の設置及び管理に関する条例の一部改正に

ついて、討論なく、採決の結果、全員賛成で可決すべきものと決しました。 

 委員会の意見として、障害を持つ方たちに不公平が生じないよう条例改正を早急に行うことを

望みます。 

 次に、財政課所管議案第９４号高千穂町公の施設等指定管理者の指定について説明を受けまし

た。 

 高千穂町公の施設等の管理指定期間の契約が令和３年３月３１日をもって終了することから、

新たに指定管理者を公募するものです。公募の結果、２社の応募があり、選定委員会を開催し、

プレゼンテーションや質疑等のヒアリングを行い、採点表による採点を行いました。採点の集計

の結果、指定管理者に株式会社文化コーポレーション代表取締役斎藤総一郎氏を選定、管理をし

てもらう施設としては、高千穂町総合公園、自然休養村管理センター、高千穂町武道館、高千穂

町中央体育館、押方体育館、高千穂町折原グラウンドです。指定期間は、令和３年４月１日から

令和８年３月３１日までの５年間とするものです。 

 説明が終わり、質疑に移りました。 

 質疑、選定委員会の委員は何名ですか。 

 答弁、副町長を含め８名です。 

 質疑、運動公園で「あまてらす」の方が仕事をされていますが、引き続き雇用されるのですか。 

 答弁、文化コーポレーションが委託契約されているのですが、プレゼンでもそのことは言われ

ており、引き続き行われます。 

 以上で質疑を終了し、討論なく、採決の結果、全員賛成で可決すべきものと決しました。 

 委員会の意見として、多くの人が集まる６施設について、コロナウイルス感染症防止対策を徹

底して行うことを要望しました。 

 以上、総務産業常任委員会に付託された議案３件の審査報告といたします。 

 総務産業常任委員会委員長、中島早苗。 

○議長（工藤 博志議員）  以上で、総務産業常任委員長の報告が終わりました。 

 これから委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  質疑なしと認めます。 

 次に、議案第８７号、８８号、９４号の討論、採決を行います。 
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 議案第８７号高千穂峡淡水魚水族館入場料徴収条例の一部改正についての討論を行います。討

論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。議案第８７号に対する委員長報告は原案のとおり可決すべきものと

決した旨の報告でありました。 

 よって、議案第８７号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方は御起立願いま

す。 

〔賛成者起立〕 

○議長（工藤 博志議員）  起立全員であります。したがって、議案第８７号は委員長報告のとお

り可決されました。 

 次に、議案第８８号高千穂町光ケーブルネットワーク施設の設置及び管理に関する条例の一部

改正についての討論を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。議案第８８号に対する委員長報告は原案のとおり可決すべきものと

決した旨の報告でありました。 

 よって、議案第８８号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方は御起立願いま

す。 

〔賛成者起立〕 

○議長（工藤 博志議員）  起立全員であります。したがって、議案第８８号は委員長報告のとお

り可決されました。 

 次に、議案第９４号高千穂町公の施設等指定管理者の指定についての討論を行います。討論は

ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。議案第９４号に対する委員長報告は原案のとおり可決すべきものと

決した旨の報告でありました。 

 よって、議案第９４号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方は御起立願いま

す。 

〔賛成者起立〕 

○議長（工藤 博志議員）  起立全員であります。したがって、議案第９４号は委員長報告のとお
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り可決されました。 

────────────・────・──────────── 

日程第４．議案第８３号 

日程第５．議案第８４号 

日程第６．議案第８５号 

日程第７．議案第８６号 

○議長（工藤 博志議員）  次に、日程第４、議案第８３号から日程第７、議案第８６号までの

４件を一括議題とします。 

 初めに、議案４件について、文教厚生常任委員長の報告を求めます。委員長、本願和茂議員、

登壇願います。 

○文教厚生常任委員長（本願 和茂議員）  第４回高千穂町議会定例会本会議２日目に文教厚生常

任委員会へ付託されました議案４件について、審査を終了しましたので、高千穂町議会会議規則

第４１条の規定により、その経過と結果を報告いたします。 

 １２月９日、執行部控室において、福祉保険課所管議案８３号高千穂町国民健康保険税条例の

一部改正について、課長、課長補佐、担当係長出席の下、審査を行いました。 

 概要は、令和３年１月１日施行の個人所得課税の見直しにおいて、給与所得控除や公的年金控

除から基礎控除へ１０万円の振替を行うことにより、国民健康保険税の負担水準に関して不利益

が生じないよう、被保険者に係る所得税について所要の見直しを行うといったものです。 

 改正の内容は、国民健康保険税の軽減対象となる所得の基準について、軽減判定所得の算定に

おける基礎控除額相当分の基礎額を３３万円から４３万円に引き上げるとともに、被保険者のう

ち、一定の給与所得者と公的年金等の支給を受ける者の人数の合計数から１名を減じた人数に

１０万円を乗じて得た金額を加算するといったものです。施行は令和３年１月１日からとしてい

ますが、令和３年度以降の国民健康保険税から適用され、令和２年度分までの国民健康保険税に

ついては従来の条例を適用するとの説明を受け、質疑に移りました。 

 質疑、今回の改正は時限的なものか。 

 答弁、平成３０年度の税制改正で決まったもので、時限ではありません。 

 質疑、町内でフリーランスの方がいるのか。 

 答弁、必要経費を引く一人で自営業をされている方が該当します。大工や農家等も当てはまる

かと思います。 

 以上で質疑を終了しました。 

 委員会の意見として、基礎控除額が上がることで自営業を営む町民の後押しになるかと考えら

れるため、改正内容は分かりやすく周知していただきたいと思います。 
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 討論なく、採決の結果、原案どおり全員賛成で可決すべきものと決しました。 

 次に、教育委員会所管議案３件について、次長、補佐出席の下、審査を行いました。 

 議案第８４号教育関係の公の施設に関する条例の一部改正について、改正内容は、田原中学校

が令和２年度末をもって廃校となり、令和３年４月から高千穂中学校に統合されることを受けて、

教育関係の公の施設から田原中学校を削除するものです。また、条文の軽微な表現修正も行うと

の説明を受け、質疑に移りました。 

 質疑、閉校後の利活用案は。 

 答弁、田原小学校を持ってきてはとの案がありますが、まだ何も決まっていません。 

 質疑、コロナ禍での閉校記念式典となるが、詳細や規模は。 

 答弁、実行委員会で検討が進められていますが、体育館内で８０人から１００人規模の飲食を

しない式典になるかと思います。 

 以上で質疑を終了しました。 

 委員会の意見として、これまでの閉校事例を見ると大きな問題はほぼない状況かと見受けられ、

統合してよかったとの声を保護者や生徒、地域の方々からよく耳にします。しかし、環境変化の

対応力・適応力には個人差が生じることから、家庭や学校と確実に連携し、フォローが行き届く

ようにしていただきたいと思います。 

 また、ふれあいバスでの通学、送迎を行う世帯への遠距離通学費の支給を現在実施しています

が、今後もこの対応がベストだとは言い切れません。時代の変化や地域住民の要望には今後もし

っかり注視していただきたいと思います。 

 討論なく、採決の結果、原案どおり全員賛成で可決すべきものと決しました。 

 続いて、議案８５号高千穂町文化財保護条例の一部改正について、改正内容は、条文番号と文

言の変更であり、第１条中の第９８条第２項を第１８２条第２項に改めるもので、内容は、文化

財保護法の地方公共団体の事務に関することです。文言の変更は、第２条中の文化財保護条例を

宮崎県文化財保護条例と明確に表記した内容となっています。 

 討論なく、採決の結果、原案どおり全員賛成で可決すべきものと決しました。 

 次に、議案８６号高千穂町コミュニティセンター使用料徴収条例の一部改正について、改正内

容は、現在、身体障害者手帳、療育手帳の所持者及びその介護者は入場料を半額とするとなって

いるものに、精神障害者保健福祉手帳を加え、入場料の減額対象を拡充するといったものです。

施行については、令和３年４月１日からとの説明を受け、質疑に入りました。 

 質疑、介護者の人数は決まっているのか。 

 答弁、通常１人かと思いますが、状況に応じて判断していくことになるかと思います。 

 以上で質疑を終了しました。 



- 8 - 

 委員会の意見として、身体障害者や精神障害者の減免については、町ホームページや施設内の

掲示板等で確実に周知し、利用時に申告漏れがないように努めていただきたいと思います。障害

を持つ方が健常者と同様に施設を利用できる環境こそが減免よりも最善の対応だと考えられるた

め、必要最低限のバリアフリー整備等がなされているのか、いま一度確認して運営していただき

たいと思います。 

 討論なく、採決の結果、原案どおり全員賛成で可決すべきものと決しました。 

 以上、文教厚生常任委員会に付託されました議案４件の審査報告といたします。 

 令和２年１２月１８日、文教厚生常任委員会委員長、本願和茂。 

○議長（工藤 博志議員）  以上で、文教厚生常任委員長の報告が終わりました。 

 これから委員長報告に対する質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  質疑なしと認めます。 

 次に、議案第８３号、８４号、８５号、８６号の討論、採決を行います。 

 議案第８３号高千穂町国民健康保険税条例の一部改正についての討論を行います。討論ありま

せんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。議案第８３号に対する委員長報告は原案のとおり可決すべきものと

決した旨の報告でありました。 

 よって、議案第８３号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方は御起立願いま

す。 

〔賛成者起立〕 

○議長（工藤 博志議員）  起立全員であります。したがって、議案第８３号は委員長報告のとお

り可決されました。 

 次に、議案第８４号教育関係の公の施設に関する条例の一部改正についての討論を行います。

討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。議案第８４号に対する委員長報告は原案のとおり可決すべきものと

決した旨の報告でありました。 

 よって、議案第８４号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方は御起立願いま

す。 
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〔賛成者起立〕 

○議長（工藤 博志議員）  起立全員であります。したがって、議案第８４号は委員長報告のとお

り可決されました。 

 次に、議案第８５号高千穂町文化財保護条例の一部改正についての討論を行います。討論はあ

りませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。議案第８５号に対する委員長報告は原案のとおり可決すべきものと

決した旨の報告でありました。 

 よって、議案第８５号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方は御起立願いま

す。 

〔賛成者起立〕 

○議長（工藤 博志議員）  起立全員であります。したがって、議案第８５号は委員長報告のとお

り可決されました。 

 次に、議案第８６号高千穂町コミュニティセンター使用料徴収条例の一部改正についての討論

を行います。討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。議案第８６号に対する委員長報告は原案のとおり可決すべきものと

決した旨の報告でありました。 

 よって、議案第８６号について、委員長報告のとおり可決することに賛成の方は御起立願いま

す。 

〔賛成者起立〕 

○議長（工藤 博志議員）  起立全員であります。したがって、議案第８６号は委員長報告のとお

り可決されました。 

────────────・────・──────────── 

日程第８．議案第９５号 

○議長（工藤 博志議員）  次に、日程第８、議案第９５号工事請負契約の締結についての提案理

由の説明を求めます。 

 最初に、町長の説明を求めます。町長、登壇願います。 

○町長（甲斐 宗之町長）  改めまして、こんにちは。 

 それでは、追加上程しました議案第９５号工事請負契約の締結について御説明申し上げます。 
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 令和２年度情報通信ネットワーク環境施設整備事業、高千穂町小中学校校内通信ネットワーク

環境施設整備工事につきまして、令和２年１２月３日に入札を行い、落札者と１２月１０日に仮

契約を交わしましたので、地方自治法及び町条例の規定に基づき、議会の議決をお願いするもの

でございます。 

 詳細につきましては財政課長が説明いたしますので、御審議方よろしくお願いいたします。 

○議長（工藤 博志議員）  以上で、町長の説明が終わりました。 

 次に、関係課長の説明を求めます。財政課長。 

○財政課長（佐藤 英次課長）  それでは、議案第９５号工事請負契約の締結について御説明いた

します。 

 令和２年度情報通信ネットワーク環境施設整備事業、高千穂町小中学校校内通信ネットワーク

環境施設整備工事の入札執行に当たりましては、町が発注する建設工事等の契約に係る指名競争

入札参加者の資格、指名基準等に関する要項に基づき、令和２年１１月１３日に指名審査会を開

催し、業者を選定したところでございます。 

 １２月３日に指名競争入札を行い、落札業者を決定し、１２月１０日に仮契約を締結しました

ので、地方自治法及び町条例の規定に基づきまして議会の議決をお願いするものでございます。 

 契約金額は５,６１０万円、契約の相手方は宮崎市江平西１丁目３番６号、富士電機ＩＴソリ

ューション株式会社宮崎支店支店長田代裕章氏、工期は令和３年３月末日を予定しております。 

 以上で、追加議案の説明を終わります。御審議のほど、よろしくお願いいたします。 

○議長（工藤 博志議員）  以上で、町長提案の日程第８、議案第９５号の説明が終わりました。 

 ここで、議案熟読のため、２時３５分まで休憩します。 

午後２時27分休憩 

……………………………………………………………………………… 

午後２時33分再開 

○議長（工藤 博志議員）  休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 議案第９５号工事請負契約の締結についての質疑を行います。 

 質疑をされる方は、議会申合せ事項を遵守していただき、議案番号並びに答弁者を指名して質

疑願います。 

 質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  質疑なしと認めます。 

 これより討論、採決を行います。 

 議案第９５号工事請負契約の締結についての討論を行います。討論はありませんか。 
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〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。議案第９５号について、原案のとおり決定することに賛成の方は起

立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（工藤 博志議員）  起立全員であります。したがって、議案第９５号は原案のとおり可決

されました。 

────────────・────・──────────── 

日程第９．発委第５号 

○議長（工藤 博志議員）  次に、日程第９、発委第５号地方議会議員の保障制度等の創設を求め

る意見書についてを議題とします。 

 この発委は、お手元に配付のとおり、議会運営委員長から提出されたものであります。 

 初めに、事務局長に意見書を朗読させます。 

○事務局長（甲斐 順生事務局長）  意見書の朗読をいたします。 

 地方議会議員の保障制度等の創設を求める意見書（案）。 

 日本の人口は、少子高齢化が加速し右肩下がりの減少に転じている。とりわけ地方においては、

厳しい状況は否めず、全国１,７１８の市町村は地方創生や持続可能なまちづくりに懸命な努力

をしている。そのような状況下にあり、地方議会の成り手不足は市町村議会の二元代表制を揺る

がす大きな問題になっている。国は対策として兼業禁止等の規制の緩和を視野に入れ対策を講じ

ているものの、民主主義の根幹が危惧されるものでもある。 

 また、平成の大合併により町村は９２６となり、議員年金は原資の枯渇により平成２３年６月

に廃止となった。市町村合併を進めることは議員年金原資の減少になることは予測できたことで

あり、同時に制度確立が必要であったことは否めないと考察する。 

 このことは、議員を志す者にとっては気持ちをそがれ、特に町村は過去の名誉職等の位置づけ

では済まされない現状にある。 

 今般、議員の厚生年金創設の要望、請願が全国市町村から提出されているが、自治法上の常勤、

非常勤の壁が高く、実現には程遠いものである。 

 市町村議員は、地域をつなぎ次世代に地方の景観や国土を保全していくこと、さらには持続可

能なまちづくりが大きな課題でもある。他方、懸案であった公選法が令和２年６月に議員立法に

より７０年ぶりに改正され１２月１２日に施行された。この改正は、地方自治の原点回帰と評価

をするものである。しかしながら、地方議会議員の福利厚生や身分保障等の手当は薄く、魅力あ

る立ち位置ではないことが現在の問題になっていることは言うまでもない。 
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 現行法上、常勤特別職の退職手当は規定されているが、非常勤の特別職については除外されて

いる。自治法の一部を改正することにより、成り手不足対策につながることが期待される。 

 よって、国においては、地方の元気が国を支える礎であることを御賢察の上、地方議会議員の

退職手当制度等の創設を可能とする地方自治法の改正及び関係法の整備を実現するよう強く要望

する。 

 以上、地方自治法第９９条の規定により意見書を提出する。 

 令和２年１２月１８日、宮崎県高千穂町議会議長、工藤博志。 

○議長（工藤 博志議員）  ここでお諮りします。発委第５号については、会議規則第３９条第

２項の規定により、提出者の趣旨説明を省略したいと思いますが、これに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  異議なしと認めます。よって、発委第５号については、提出者の趣旨

説明を省略することと決定しました。 

 これから発委５号について質疑を行います。質疑ありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  質疑なしと認めます。 

 これから発委５号について、討論、採決を行います。 

 討論はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  討論なしと認めます。 

 これより採決を行います。発委第５号について、原案のとおり決定することに賛成の方は御起

立願います。 

〔賛成者起立〕 

○議長（工藤 博志議員）  起立全員であります。したがって、発委第５号は原案のとおり可決さ

れました。 

 なお、意見書の送付先につきましては、議長に一任させていただきます。 

────────────・────・──────────── 

日程第１０．閉会中の継続調査の申し出について 

○議長（工藤 博志議員）  次に、日程第１０、閉会中の継続調査の申し出についてを議題としま

す。 

 お手元に配付のとおり、議会運営委員長、公立病院の広域医療等に関する特別委員長より、会

議規則第７５条の規定に基づき、閉会中の継続調査の申出書が議長に提出されました。 

 ここでお諮りします。委員長の申し出のとおり、閉会中の継続調査とすることに御異議ありま
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せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（工藤 博志議員）  異議なしと認めます。したがって、委員長の申出のとおり、閉会中の

継続調査とすることに決定しました。 

 ここで、町長から御挨拶があります。 

○町長（甲斐 宗之町長）  令和２年第４回高千穂町議会定例会の閉会に当たり、一言お礼の御挨

拶を申し上げます。 

 去る１２月７日に開会いただきました本定例会におきましては、本日の追加上程分を含め、条

例案件６件、各会計補正予算５件、その他２件の１３件の重要案件について、１２日間にわたり

まして慎重かつ熱心に御審議を頂き、いずれの議案も原案どおりに御承認を頂き、誠にありがと

うございました。 

 本議会におきましては、本町が直面している諸課題について、様々に御質問や御提言を頂き、

今後の具体的な方策につながる建設的な議論を交わすことができ、大変ありがたく思った次第で

あります。 

 今後とも、子供からお年寄りまでに優しいまちづくり、また、災害に強いまちづくり、インフ

ラの整備など、利便性が高く安全・安心なまちづくり、また、地域産業で稼ぐまちづくりなど、

さらに知恵を絞り、関係機関と連携を密にしながら取り組んでまいる所存でございます。 

 さて、いよいよ年末も大詰めとなり、令和２年も残すところあと１０日余りとなりました。今

年は本来であれば町制施行１００周年の節目、また、東京オリンピック開催の年であり、様々な

記念イベントを実施し、国内外から多くの観光客を招き、地域活性化の新たなステップとしたか

ったわけでありますが、残念ながら、新型コロナウイルス感染症に振り回された一年となりまし

た。新たな２０２１年もしばらくはこの状況が続くと考えられますが、議員各位とともに、また、

町民の皆様方とともに、一日も早い収束を願い、本町飛躍のために知恵を出し合い、町制施行

１００周年からまた新たな一歩を踏み出してまいりたいと考えております。 

 議会と執行、車の両輪として共に前進していくため、今後とも町政に対し様々に御意見、御提

言を賜りますよう、よろしくお願いを申し上げます。 

 結びに、議員各位におかれましては、寒さも厳しさを増しまして、年の瀬の慌ただしい時期と

もなりますので、体調管理に御留意の上、御自愛いただきながら、本町発展のため、御尽力、ま

た、御協力を賜りますようお願いを申し上げ、お礼の御挨拶とさせていただきます。大変ありが

とうございました。 

○議長（工藤 博志議員）  閉会に当たりまして、一言御挨拶を申し上げます。 

 １２月７日から本日までの１２日間、議員各位におかれましては、熱心に御審議を賜り、厚く
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御礼を申し上げます。 

 また、町長をはじめ、執行部の皆様には、各定例会で親切丁寧な答弁を頂き、心からお礼を申

し上げます。 

 今年一年を顧みますと、コロナウイルス感染症のため、多くの行事が中止や縮小され、人との

関わりの大切さを再認識した一年であったと実感しております。 

 高齢化、人口減少問題など、町村を取り巻く情勢は非常に厳しい状況にありますが、議員各位

並びに執行部各位ともに、町政発展になお一層の御尽力をお願いいたします。 

 結びに、来る年が高千穂町、そして皆様にとってすばらしい一年になりますことを御祈念申し

上げ、閉会の挨拶といたします。 

────────────・────・──────────── 

○議長（工藤 博志議員）  本日の日程は全て終了しました。 

 以上で、令和２年第４回高千穂町議会定例会を閉会します。 

○事務局長（甲斐 順生事務局長）  御起立お願いいたします。一同、礼。 

〔起立・礼〕 

午後２時46分閉会 

────────────────────────────── 
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